

HERALDO DE ALICANTE

Dirección: Antonio Morata Rico

DIARIO POLÍTICO

Administración: Juan Carrasco García
Prolongación Castaños, 89, duplicado

Anuncios
pago anticipado

AÑO XI.—Núm. 2.878

LUNES 8 FEBRERO 1915

Redacción:
Baileán, 10, segundo

Suscripción
pago adelantado

CERVEJERÍA LA AUSTRIACA

Zaragoza, 1, frente al paseo Méndez Núñez
Se sirven refrescos con jarabes de superior calidad y la tan acreditada gaseosa SANTAMARIA. Vinos, licores, aperitivos y cervezas de varias marcas. Boquerones fritos de Málaga, patatas fritas a la inglesa. Aceitunas rellenas de anchoa, sandwich, chocolates y gran variedad en fiambres.

Servicio hasta la salida de los Teatros y Cines

Academia de canto

Al regresar a la madre patria, procedente de los Institutos musicales «Foutova» de Buenos Aires nuestro querido amigo y paisano D. Luis F. Visconti, ha abierto una academia para la completa preparación de la carrera lírica, bajo la principal base de la emisión de voz, en la plaza de Navarro Rodrigo, 11, Benalúa.

De lo que deben protestar los Estados neutrales

Con gran sentido de la realidad y clara visión del porvenir de las naciones civilizadas, mister Roosevelt, ex-presidente de la República de los Estados Unidos de América del Norte, plantea el siguiente tema, en relación con los cruentes y pavorosos acontecimientos de la actual guerra europea: «Es necesario averiguar—pregunta—si los Estados neutrales tienen el derecho de permanecer en actitud pasiva en frente de una lucha en la cual está comprometido el porvenir de todos, esperando indiferentes: el resultado, sabiendo que una de las partes beligerantes ha declarado su desprecio por los tratados internacionales y su descomulgamiento del derecho de gentes?»

Según mister Roosevelt—á nuestro entender con razón—los países neutrales, sin juzgar oficialmente las causas de la guerra, sin tratar de favorecer ni de perjudicar á ninguno de los beligerantes, carecen del derecho de contemplar impávidos la serie de atentados y violaciones jurídicas cometidas por los soldados de una de las partes contendientes, atentados y violaciones de imposible justificación, por no haber sido provocados ni impuestos por ninguna causa de orden militar.

El ex-presidente de la República norteamericana, aconseja á los Estados la más seria protesta, un verdadero grito de indignación por la violación de la independencia de Bélgica, por el incendio de Lovaina, por el bombardeo de Reims, por los raids de los zeppelines y de los buques de guerra contra poblaciones indefensas. Si el mundo civilizado consiente tales crueldades, la reacción al más brutal de los salvajismos será la mayor vergüenza de estos tiempos, en los cuales constará que habiendo los hombres efectuado la conquista de grandes progresos en el orden material, han retrogradado en el orden moral, marchando rápidamente hacia un estado social favorable únicamente á los más fuertes, en el cual, con ausencia de todas las reglas de la ética y las nobles delicadezas del espíritu, sólo prevalecerá el dominio de la fuerza bruta.

El tácito consentimiento de la serie de transgresiones de orden jurídico y moral cometidos en el curso de la guerra europea, pone en evidente peligro las relaciones sociales é internacionales del porvenir en el interior de los Estados y en la convivencia de las naciones que estiman su dignidad y su independencia. Todos los Estados neu-

trales han de percatarse de esto, y, partiendo de este punto de vista, están obligados á prepararse para defender su dignidad, su libertad y su independencia, comenzando por censurar severamente á quienes, con escarnio de la conciencia universal, atropellen á los débiles y rompen airada y descaradamente los tratados internacionales, burlando los preceptos del derecho y de la moral.

Además, un ilustre escritor suizo, en las páginas de la «Gazette Lansanne», trata con gran maestría este mismo tema.

«Lapidés clamaunt; las piedras de Reims clamarán y el mundo oirá sus clamores, que llegarán á la posteridad. Y ella dictará el fallo solemne y definitivo, porque entonces nadie le impondría esa neutralidad cobarde, enojosa y antipática en presencia de una tan gran abominación; esta neutralidad, abdicación de la conciencia humana, impropia, indigna de hombres libres.»

Palabras son estas, en efecto, de solemne y sugestiva elocuencia, que serán, con el tiempo, las que escoja la Historia al formular su inapelable veredicto, porque en materia de grandes crímenes sociales no es posible distinguir ni atenuar, no habiendo posibilidad de armonizar los contrarios, mediante el sistema de aque solapado predicador, que crea por sí mismo amagamar los preceptos del bien y del mal, escogiendo de ambos lo necesario para contentar á todos en sus gustos é inclinaciones.

Ponemos de nosotros este interés en la divulgación de estos juicios y consideraciones formulados por hombres eminentes, de origen natal y de lenguaje diversos, con el objeto de llamar la atención de todas las personas de conciencia leal y honrada, las cuales verán con gusto cómo empiezan á dominar la serenidad, el juicio y el espíritu imparcial de la justicia en el entendimiento de los hombres que tienen el alto privilegio de llevar en los graves instantes de la Historia la voz de la colectividad.

Es, realmente, cierto que los neutrales hipotecan su libertad de acción, el ejercicio de todos sus derechos á la convivencia universal, consintiendo, con el silencio, la perpetración de una serie de crímenes merecedores de la más enérgica y formal protesta. En estos casos el silencio resulta imperdonable pusilanimidad. La falta de valor para articular en voz alta la indignación de la conciencia colectiva, ejerciendo con palabras de apropiado vigor la conculcación del derecho y de la moral, es un signo de deplorable hi-

procesia, generador de estas grandisimas de la Historia precursoras de las las más horribles tiranías de la fuerza bruta.

En la esfera de la moral pura, en el derecho positivo, el hombre que mata sin que su propia defensa se lo exija, es un criminal que cae bajo la sanción de la justicia. Y de la misma suerte el pueblo, la nación, los generales, los ejércitos que destruyen, incendian, saquean y violan, con pretexto de la guerra, pero sin que las necesidades ineludibles de la guerra lo exijan—sin finalidad alguna militar, comide el ilustre generalísimo francés Joffre—se hacen dignos del universal desprecio, de la reprobación general y de la condenación severa y justa de todas las honradas conciencias.

El bien de la Humanidad, el derecho que todos los hombres tienen á exigir el respeto á los preceptos de la moral, la garantía de la independencia de todas las naciones, impone el deber á los Estados neutrales de hablar alto y claro en cada uno de los casos que constituyen indudable quebranto de los principios fundamentales de la sociedad.

Es preciso que todo el mundo sepa, para que el presente pueda ser motivo de orgullo á los hombres del porvenir, que, sin perjuicio de la neutralidad, lo que es realmente y debe ser neutralidad ante la guerra, los Estados que, sin errores de la actual, condenan con virilidad y energía, los atentados contra el derecho público, contra el de gentes y contra las violaciones de los tratados y convenciones internacionales.

Esta protesta no supone quebrantar la neutralidad; es, sencillamente, proceder con el valor y la dignidad de la verdad á la independencia.

CANAMAQUE CIRUJANO-DENTISTA

Baileán, 9, principal

Ferrer y el kaiser

Dicen que el kaiser ha demolido el monumento á Ferrer que en la capital de Bélgica había levantado la admiración y la solidaridad de los hombres libres á otro hombre que simbolizaba un pensamiento, una época, una política. No es verdad esa destrucción. Es Ferrer quien ha demolido al kaiser. Este no ha hecho más que tomar venganza sobre unas piedras de la propaganda por la paz y la cultura y la libertad de los pueblos (esto es el ferrerismo, ó quejemos que sea los enamorados del libro, de la fraternidad y de la manumisión de la especie humana) hecha por el héroe de Montjuich. ¡Montjuich y Bruselas! Ferrer y el kaiser! Un tiempo vendrá en que los revolucionarios, los renovadores pasarán la destrucción sobre la horrible montaña barcelonesa que eleva su estatua gigante para poner más alto y en mas visible horizonte la deshonrosa época de nuestra historia en que se ha podido martirizar y fusilar á los inocentes—porque no se atañaron á pensar como los culpables. Más humanas y dulces y honradas las piedras que perpetuaban en Bruselas la memoria del ajusticiado, ellas, resurgirán de las lágrimas, del dolor, de la indignación, imperecederas, imborrables, sempiternas, que forjó el crimen maurista.

El kaiser ha obedecido inspiraciones le su política: entre los hombres que viven donde se forja y se da el poder, es la tradición. No es un renovador, sino un teócrata, una supervivencia de ideas y tiempos extinguidos. Hay un naridaje de emperador y fraile en Guillermo II, que lo dibuja como figura siniestra, temible, colérica, pesimista. Son frías sus melancolías, rudos y dolorosos sus ensueños; grises sus ilusiones. Un emperador que derriba un monumento porque en él se descubren las señales (no es verdad) que han dejado los adversarios y teme una alteración de orden público, pues no es un César ni de elevada estirpe mental. Es un vulgar corchete, un cuadrillero de la Santa Hermandad, un cofrade, un furioso con apariencia de sensato. ¿Qué ideal ha servido el kaiser? Destruir el monumento á Ferrer no es más que una maniobra política para bienquistarse con los timoratos, explotar el miedo de los bienvenidos, sumar á su causa ó á su persona (es lo mismo), á los retrógrados españoles. Pues á los reaccionarios de los demás pueblos, ni les espanta la vindicación de Ferrer ni les estorba que una opinión, en uso de un derecho, tribute á un hombre, á quien amaba y cuyo final trágico aumentó su amor, un recuerdo.

Bruselas revivirá en breve; dentro de muy pocos meses el kaiser habrá desaparecido para siempre de Bélgica y pensamiento de los que sueñan una paz inalterable entre todos los hombres. Las doctrinas del kaiser, que elevan al poder personal un monumento sobre el fratricidio de las razas y de los pueblos, serán sepultadas bajo la abominación universal. El cesarismo es excusable. El amor á la paz, es, entre todos los amores, el más excelso. Es lógico que el kaiserismo haya dado con su botaza prusiana un puntapié al monumento á Ferrer. Los aliados ha tiempo que han comenzado á dar puntapiés á la casta guerrerista que perturba el sosiego de Europa. No es una vileza la destrucción del monumento á Ferrer; es una nimiedad, un capricho infantil, menudo y ridículo, grotesco, diríamos; una rabiet, una tontería. Ni ha ganado una batalla el prusiano, ni el kaiser puede evanescerse otorgando la cruz de Hierro á los albañiles á quienes ha ya encargado el derribo. Las piedras que perpetuaban la memoria á Ferrer servirán para expulsar al kaiserismo, que por las trazas es una doctrina con honda y pedernal doctrina de tribu. Los republicanos españoles, los librepensadores, no protestan contra quien haya estado esa orden. Se rien. El César de Alemania no es para nosotros un espíritu grande, un hombre del siglo XX, un tolerante, un culto. Es simplemente un instrumento que manejan los señores de la «kultur» alemana, «kultur» con arneses, piafar de caballos, perfume de cuadra y «astracana» de circo. Cuando no esté el haiser en Bélgica, se erigirá de nuevo el monumento á Ferrer.

Cuando el kaiser desaparezca de Bélgica, habrá dejado de ser kaiser. Después de la guerra, Guillermo II será Guillermo Cero. Antes y después de la guerra, Ferrer fué un víctima, un hombre representativo, un ideal de las masas hacia el mejoramiento social, hacia la paz. Aun no siendo el fundador de la Escuela Moderna un sabio, la suprema sabiduría de los hombres que es la de amarse en la paz, fué su aspiración.

Los que reivindican su memoria y aman su nombre como el de un apóstol del porvenir, personifican en él la exaltación del más puro sentimiento social. Ferrer ha sido inmortalizado por sus propios adversarios. El kaiser pasa también á la inmortalidad no de los que mueren por un ideal, si no de los que matan por una ambición. ¡Pobre kaiser é inmenso Ferrer!

F. AZZATI

Paris.

Doña Ventura Martínez

PROFESORA EN PARTOS

Mayor, 36, principal

El mitin de ayer

Como se había anunciado de antemano por medio la prensa, de pasquines y de hojas impresas, ayer mañana se celebró en la Plaza de Toros el mitin organizado por las Sociedades Obreras para pedir á las autoridades que, de una manera ó de otra, se solucionara el conflicto del hambre lo antes posible.

El acto resultó importante, aunque en un principio creíamos que resultaría un fracaso por la poca prisa que se daba el público por acudir á la Plaza de Toros; pero á medida que avanzaba la hora, la concurrencia se hacía más numerosa, viéndose algunas mujeres.

Los discursos de los oradores que tomaron parte en tan importante acto, fueron enérgicos.

Allí se habló del hambre y se combatió duramente á los políticos farsantes, que únicamente buscan sus fines particulares, en vez de defender los intereses del pueblo.

Presidió el mitin el obrero José Reyes, é hicieron uso de la palabra el joven Sr. Calle, en representación de El Luchador; Antonio Miguel, por la Sociedad de gabarreros «La Paz»; Francisco Morales, por los toneleros; Segundo García, por los barberos, y el concejal D. Pascual Ors, por Alicante Obrero y por la minoría republicana del Ayuntamiento.

Algunos oradores se lamentaron de que Alicante no tenga hombres que miren por ella, y culpan al pueblo, porque no sabe exigir lo que tiene derecho á que se le dé.

Con los proyectos que hay en carpeta podría resolverse la crisis si se llevaran á la realidad.

Hay carreteras por construir que son necesarias y hasta indispensables; está el proyecto de ferrocarril de Alicante-Alcoy que precisa su construcción; estamos sin cementerio municipal; no tenemos Mercado; existen una infinidad de edificios ruinosos que debía derribarse antes que se desplomasen y ocasionen desgracias; está la vía férrea de la Marina que necesita lleven á cabo trabajos importantes para asegurar las vidas de los viajeros que viajan por ella, y hay otras muchas cosas por hacer, en las cuales se podrían emplear centenares de obreros.

De ahí que la clase proletaria se indigna y proteste contra los que, teniendo deber de solucionar el conflicto, se cruzan de brazos, esperando que la Providencia nos traiga ese maná con que muchos sueñan.

Los que piensen en la importancia del acto de ayer, no dejarán de comprender que el obrero tiene razón so-

brada para sublevarse contra los que le engañan en promesas que nunca se realizan.

Ante la triste situación por la que atraviesa nuestra capital y los pueblos de la región, las promesas no valen nada.

Aquí se necesitan hechos y no palabras; pues si el remedio tarda, tal vez ocurra lo que no debiera.

Bien claro lo expusieron los oradores de ayer. Nos han engañado cuantas veces hemos pedido algo que sea justo y conveniente, decían, y hoy es necesario tomar una determinación que ponga fin á tanto mal.

Hemos pedido trabajo, añadían, y han permanecido todos sordos á nuestras peticiones; hoy ya no debemos pedirlo, sino ir á los almacenes donde haya comida, y llevarnosla, pues no es justo, que nuestras familias mueran de hambre, mientras haya quienes se divierten y comen opíparamente.

Estas palabras de los oradores, deben meditarlas detenidamente nuestras autoridades.

Búsquese pronto un remedio eficaz, hágase todo lo que sea necesario para hacer acallar las voces de un pueblo hambriento, y si los representantes en Cortes no tienen influencias suficientes para conseguir la realización de los muchos proyectos, diríjase á otros de más valía, pues así como en Alicante hay hombres buenos, que sin ser concejales siquiera, consiguen mejoras para los barrios, en Madrid los habrá también, que sin ser diputados ni senadores por esta provincia, puedan hacer valer sus influencias y conseguir que cese este malestar que puede traer un día algún serio conflicto.

Se trata de un problema importantísimo y hay que resolverlo con urgencia. Tengan en cuenta nuestras autoridades que el hambre no tiene espera y que un pueblo hambriento es capaz de toda manifestación que resuno bastante importante, la cual, saliendo de la Plaza de Toros, recorrió varias calles, y se disolvió en la de San Fernando, frente al Gobierno civil de la provincia.

Entre las conclusiones presentadas al señor Fernández Ramos, para que las tramita á Madrid, figuraba la dimisión del alcalde, la cual fué aprobada por los concurrentes al acto casi unánimemente.

Ya ve el señor Campos cómo le mira el pueblo, aquel pueblo que hace poco le aplaudía, porque le consideraba un hombre recto al frente del cargo é inca-

paz de aliarse con los que tan mal han administrado los intereses comunales; aquel mismo pueblo que le aplaudía y que le demostró que estaba dispuesto á todo por defenderle.

Hoy, que está convertido en un prisionero de guerra de los demócratas, debe dimitir sin pérdida de tiempo, por que su gestión al frente del municipio ha fracasado.

Dimita y dejará satisfecho al pueblo de Alicante.

Regalo á nuestros suscriptores

Ampliaciones fotográficas

El HERALDO DE ALICANTE, deseando que sus numerosos suscriptores de dentro y fuera de la población puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas, se dispone á regalarles, completamente gratuita, una ampliación fotográfica, inalterable y perfectamente retocada, tamaño 32 por 42 centímetros.

Para ello hemos firmado un contrato con los talleres fotográficos de J. Luque de Madrid, y deseando que cada ampliación venga ya en su cristal y marco esmaltado en blanco ó de caobas á elegir, solo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho marco.

Es decir, que entregando en esta Administración 3-95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación, viniendo á recogerla á estas oficinas.

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho á una ampliación fotográfica REGALO DE

Las subsistencias

¿Quieren saber los concejales cuáles son los culpables de la carestía de las subsistencias?

Acudan temprano todos los días al

Prado y verán como al ponerse á la venta las frutas y verduras que vienen de fuera, les ponen precios elevadísimos los asentadores, á fin de que los revendedores no puedan aquirirlas por temor á perder dinero.

Por eso no es extraño que los almacenes estén abarrotados y se embarquen para fuera ó queden para un día en que no hayan muchas existencias en el Mercado.

Este es un asunto que deben estudiar los concejales, porque es de interés general.

En otra ocasión nos ocuparemos de él con más detenimiento.

DR. BUADES OCULISTA

Miembro de la Sociedad Oftalmológica Hispano-Americana. Expofesor agregado del Refugio de Madrid. Consulta de 10 á 1. Calle de Bilbao, 4, 1.º Gratis para los pobres en la Cruz Roja. de 9 á 10.

CINE-SPORT

La modesta compañía de zarzuela y opereta que actúa en este bonito Salón, continúa obteniendo el favor del público, que acude á diario á aplaudir á todos los artistas sin distinción, que ponen toda su alma en agradarle, ofreciéndole obras como «Los campesinos», que obtiene una irreprochable interpretación y «Gente seria», en la que la notable y simpática triple comica señorita Wieden hace una verdadera creación.

La tiple Srta. Albiol es muy elogiada Sr. Alberich y el maestro concertador Sr. Palos.

Los demás artistas que integran la compañía, así como los coros y orquesta, nada dejan que desear. Así es que podemos decir, sin temor de incurrir en equivocación, que tenemos compañía para rato.

La empresa, en vista del constante favor del público, no ha omitido sacrificio alguno para recabar del notable maestro compositor Sr. Serrano, la autorización para poner en escena su her-

Inmenso surtido en dulces, pasteles, peladillas de Alcoy, mazapanes de Toledo, pastas, pastelillos de Llorca, turrones, jaleas, mermeladas inglesas, frutas en almíbar, bombones finos y objetos para regalos.

CONFITERIA 20, Mayor, 20—Alicante

«Si yo fuera rey», uno de los mayores éxitos musicales de hoy día, la cual se representará á la mayor brevedad.

Temporada de Ostras 1914-1915

OSTRAS FRESCAS

DE ORIGEN DE ARCACHÓN Llegadas regulares de 1.º Octubre á fin de Abril.

Precios: Servidas á domicilio, con limón y abiertas:

Primera gordas finas. 1.70 ptas. docena. Medianas idem 1.10

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras. Servidas siempre frescas.

MAISON FRANÇAISE 52, Paseo de los Mártires.—Alicante

Noticias locales

Anoche estuvieron muy concurridos los bailes que se celebraron en diferentes sociedades.

A pesar del hambre que reiea, aún hay quien tiene humor para divertirse. Somos españoles.

En los juzgados, debe comparecer en la sección segunda de esa Audiencia para que se le notifique el auto de prisión.

Esta mañana han conferenciado con el señor gobernador civil los alcaldes de Gerga, Agost, Setla y Mirarrosa, quienes parece han expuesto al señor Fernández Ramos la situación de aquellos pueblos.

El gobernador civil ha telegrafiado al Gobierno solicitando el envío de

recursos para dar colocación á algunos obreros.

Tribunales

Sección segunda.—Causa procedente del juzgado de Denia, por asesinato, seguida contra Juan Bautista Mengual Pons.

Abogado: Sr. Calvo. Procurador: Sr. Romeu.

Crónica de sucesos

¿Qué atrevidos! Carmen Baeza fué ayer al Mercado con objeto de hacer unas compras, y para ello se puso 6 pesetas en un bolsillo del delantal, creyéndose que nadie sabría dónde las llevaba.

Como siempre hay quien «vigila», no faltó uno que notó el bulto del dinero y le echó mano, y este fué Leonardo Díaz Durá.

Cuando ella se dió cuenta, las seis pesetas habían volado. Suerte que el hombre fué cómplice y devolvió cinco al verse perseguido.

Después dirán que no hay rateros que tienen compasión.

CASA DE SOCORRO

Durante las últimas veinticuatro horas se han practicado en este benéfico establecimiento 15 curaciones, 6 vacunaciones.

Guardia para mañana.

Médicos: Sres. R. Ramos y F. Ramos. Practicante: Sr. Ceva.

Aniversario de Costa

A continuación publicamos las cuartillas que han sido enviadas al Centro Antiflamenquista Cultural de Gijón por el de esta capital, para que sean leídas en la velada que celebrará dicho Centro esta noche en honor del gran Costa:

Al Centro Antiflamenquista Cultural de Gijón

Camaradas: El acto que os congrega

liberalismo al que se le declaró muerto y enterrado.

¿Sabéis por qué en España, los antiliberales, los que odian y temen á la personalidad, que hoy son los más, aunque los peores, los menos inteligentes hacen votos por el triunfo del militarismo mercantilista é imperialista prusiano? Pues es porque creen que con ello se ahogará ese resurgimiento del liberalismo. Yo creo que se equivocan. Yo creo que, venza quien venza en la guerra, esta victoria será puramente aparente y que saldremos de la horrible pesadilla de la paz armada y de la disciplina mecánica de la razón social para entrar en un nuevo período liberal, romántico, revolucionario, y en que la realidad se pliegue á la personalidad, y le sirva en vez de ser por ella servida.

UNANIMO

El acto consentáneo de la serie de transacciones de orden jurídico y moral cometidas por el espíritu péligro de las relaciones sociales é internacionales del porvenir en el interior de los Estados y en la convivencia de los mismos que estiman su dignidad y su independencia. Todos los Estados necesitan

IMPERIALISMO

y mercantilismo germano

en una falta de idealidad. El poder estaba casi apagado. Y en Alemania, militarizada y mercantilizada—y no sé qué es peor—volvían muchos ojos nostálgicos á aquellos buenos tiempos de Kant, á aquel romanticismo filosófico que dió personalidades tan ricas, tan vivas, tan intensas, tan cambiables, es decir, tan personales, como la de Schelling; á aquel tiempo en que Hegel construía el Universo y Fichte erigía en la suprema realidad al Yo,

Solo que ahora el rebaño de cosas humanas, los soldados comisionistas que han aprendido el evangelio de Nietzsche y marchan al reloj, fingiendo despreciar á aquellos grandes creadores de ideas. Ha hecho cada uno dejación de la suya en aras no de un alma colectiva, sino de una razón social, lo que es muy otra cosa.

¡Razón social! Cuánto no dice esta expresión preñada de enseñanzas. La razón social suele ser anónima, es decir, impersonal. Real, muy real sin duda, pero sin personalidad verdadera.

Porque no debe dejarnos engañar eso de las personas jurídicas. Digan lo que quieran las ficciones del derecho, la persona, la verdadera persona, es individual siempre. Y una patria que se convierta en una razón social, con su ejercicio correspondiente, claro está, para guardar la caja, podrá ser una patria real, una patria de cosas—incluyendo entre éstas á los hombres—pero difícilmente llegará á ser una patria personal, una patria de almas.

¿Qué en un pueblo así, realístico, disciplinado, ordenado, bien administrado, cronometrizado, militarizado y mercantilizado, se puede vivir muy bien y pueden progresar en un cierto sentido las ciencias y las artes? Sin duda alguna. Pero un pueblo así no puede ni debe ser un

ideal para nosotros. Tenemos necesidades vitales íntimas, entre ellas la de rebelarnos cuando en cuando, que en un pueblo así no se nos satisfacen. Y por mucha música que nos digan—y la música es una especie de morfina—acabárianos por morirnos de tedio ó por suicidarnos. A tal precio para nosotros la vida no vale la pena de ser vivida.

¿Pero es que allí mismo se resignan á eso? ¿Es que esa unanimidad de pareceres es efectiva? Afortunadamente, no. Allí mismo la procesión anda por dentro, según aquí se dice. Allí mismo la personalidad, oprimida por la máquina gubernativa, lucha por libertarse. Y esta guerra, triunfe ó sea vencido el militarismo mercantilista prusiano, será una guerra de liberación para Alemania, que despertará al fin. El último gesto de Liebknecht en el Reichstag, frente á la triste servidumbre de los 93 sabios y artistas, es ya un síntoma. La personalidad, esa personalidad humana á que no sólo la razón social del imperio, sino el mismo socialismo alemán, esa terrible democracia social, que no era sino un reflejo del ejército, trataba de ahogar la personalidad, se volverá á erguir. Y será el resurgir de la libertad, de la verdadera libertad, de la libertad del liberalismo, de ese viejo y gio-

es hermoso, pues se trata de revivir en nuestra mente la memoria del gran Joaquín Costa.

Honrando al coloso español nos honramos, como también damos un tremendo bofetón al pueblo de eunucos, consentidor de que aquel cerebro privilegiado, de aquel hombre bueno y justo, de aquel político sin tacha, de aquel maestro insigne, muriese olvidado en un rincón de Graus, herido su corazón por la odiosa ingratitud.

La culpa de esta incuria y abandono no es sólo del pueblo, porque éste escucha siempre ávida la palabra de quien dice la verdad por desnuda que la presente y por rudos que sean los conceptos.

La culpa de este voluntario olvido la tienen los malos políticos, los que trajeron nuestro desastre colonial, los que hicieron con su ambición que se perdieran las colonias, haciendo de una España próspera una nación de pigmeos, autómatas, que, fascinados por el oropel y el talco que encierra la palabra «Patria» en boca de los falsos apóstoles, de los malos pastores.

Por fin, una minoría de hombres conscientes de sus deberes y derechos alzando la voz en son de protesta airada, le dice al pueblo: «Si sigues escuchando á esos farsantes, si sigues encumbrando á tanto dictadorzuelo, caminas á pasos de gigante hacia tu perdición.»

Y esto es lo que decimos al pueblo con valentía, esto decimos los que reco damos á cada momento al más grande de todos los españoles nacidos en la Ibérica península

Costa conoció á su pueblo, descubrió su enfermedad y, estudiando durante más de treinta años su dolencia y malestar, recetó la medicina que ha quedado impresa en volúmenes escritos magistralmente, divinamente, cuyos libros duermen el sueño de los justos, como su autor, en el panteón del olvido para vergüenza y baldón de los españoles.

Afortunadamente, hay un joven español que, con su mágica palabra, electriza á las muchedumbres, predicando la buena nueva.

Este joven, Eugenio Noel, hombre cultísimo y artista por excelencia, bebió en el manantial inagotable del león de Graus, saturando su cuerpo con el rocío bienhechor de la ciencia del coloso.

En estos momentos en que tanto se evoca el nombre de la patria y nuestra regeneración, en este momento en que una sana orientación pudiera ser la sal-

vación de España, invadida por los frailes y subyugada por los toreros, nadie se acuerda de aquel hombre, cuya memoria debiera estar grabada en el corazón de todos los españoles, porque sus doctrinas, seguidas con fe y entusiasmo, traerían forzosamente la regeneración tan deseada por los que trabajan, sufren y pagan lo que consumen los verdugos y sayones, los cuales no pueden recordar á Costa, porque el león nunca cometió infamias ni dilapidó el Tesoro español.

Gracias á Noel, los españoles nos damos cuenta exacta de lo que Costa valía como hombre, como artista y como político; pues en sus innumerables conferencias, ha ido trasmitiendo al pueblo todo el espíritu que puso en sus obras aquel cerebro privilegiado.

Nosotros sabemos que el pueblo sano se pondrá á nuestro lado, y el pueblo enfermo, aunque refractario al principio, tomará la medicina que á pequeñas dosis le haremos tomar, y una vez restablecido de la dolencia que corroe sus entrañas, vendrá también junto á nosotros agradecido para luchar, y entonces la salvación de nuestra pobre y querida España será un hecho definitivo que marcará nuestra historia la era de la paz, el trabajo y la justicia.

**

Este centro antifilamenquista, en tan solemne momento, propone á sus colegas y á todos los hombres de buena voluntad el «Abrir una suscripción pública para erigir un monumento que perpetúe la memoria de Joaquín Costa».

Nuestra idea creemos merecerá la aprobación de todos los españoles amantes de a cultura.

En este país, donde el bronce y el mármol han perpetuado la memoria de tanto héroe de conducta censurable y de tanto farsante condecorado, bien merece el intachable Costa una estatua que hable á las generaciones venideras de lo grande, lo noble y lo sabio que fué el español ilustre, maestro de maestros.

¡Llor á Joaquín Costa!
¡Viva la cultura!
¡Viva la paz!

Por el «Centro Antifilamenquista Cultural» de Alicante.—El presidente, José Irujo Negro.—El secretario, José Dorado.

Teatros y Cines
CINE-SPORT
Compañía de zarzuela y ópera dirigida por el notable primer actor Daniel

Alberich y el maestro compositor Francisco Palos.

Funciones para esta noche:
A las seis y media (sencilla):
«El monaguillo»
A las ocho y tres cuartos (sencilla):
«La canción del trabajo»
A las diez en punto (sencilla):
«El monaguillo»
A las once (sencilla):
«La gente seria»
Sencilla: Preferencia, 0'45.—General, 0'15.

TEATRO NUEVO

Sección permanente de cinematógrafo de las más renombradas casas productoras.
Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

SALÓN MODERNO

Plaza de Balmes y Alfonso el Sabio.
Sección permanente de siete y media á doce de todas las noches.
Todos los días cambio de programa.
Preferencia, 15 céntimos. General, 5 idem.

Información telegráfica

Una denuncia

Un telegrama de Sevilla comunica que han visitado al ministro de Hacienda para denunciarle una cuestión gravísima que se ha originado en aquella capital.

Parece que, á pretexto de enviar carnes á nuestras tropas en Marruecos, salen expediciones de víveres para el extranjero, organizadas por acaparadores poco escrupulosos.

El ministro ha ofrecido adoptar medidas para evitar este abuso.

Quizá no se autorice ninguna nueva expedición si no es intervenida por un oficial de la Intendencia militar.

Inspección á una Audiencia

El ministro de Gracia y Justicia ha ordenado se gire una visita de inspección á la Audiencia de Albacete.

Armamento para el ejército español

En breve se duplicará en la fábrica de Oviedo de armas la producción de fusiles y ametralladoras.

Marchó á los Estados Unidos el co-

Banco de Cartagena

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
CENTRAL MADRID

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones

Horas de caja: Mañanas, 1 á 13.—Tarde, 4 á 5

Los sábados por la tarde no hay caja

CAJA DE AHORROS	
PESETAS	
Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:	
Cuentas corrientes disponibles á la vista 1 por 100 anual.	Saldo anterior... 8.148.469'88
Cuentas corrientes disponibles á 8 días 1'25 por 100 anual.	Imposiciones durante la semana... 177.429'86
Cuentas corrientes disponibles á 30 días 1'50 por 100 anual.	Suma... 8.325.889'74
Imposiciones á fecha fija 3 por 100 anual.	Reintegros... 180.159'76
Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.	Saldo... 8.145.739'98
	Alicante 9 de Enero de 1915.

ronel de Artillería Balbino Rivera, subdirector de la fábrica, para elegir la maquinaria para la nueva producción. Asegúrase recorren Asturias agentes reclutando obreros mecánicos.

A la memoria de Costa

Desde Zaragoza comunican que con motivo del aniversario del fallecimiento, se ha verificado una manifestación cívica á cuyo frente fué el ayuntamiento.

Bajas francesas

Un corresponsal y confidente de la Prensa francesa establecido en Frankfurt Main, ha tenido noticias de París según las cuales una lista secreta del ramo de Guerra hace ascender las bajas francesas hasta fines de enero á más de 450.000 hombres.

Reunión

Un despacho de Sofía comunica que se ha celebrado una reunión política á la que asistieron importantes personalidades.

Acordóse en ella: Pedir la formación de un Gobierno nacional. Reclamar la cesión á Bulgaria de la Tracia con Andrinópolis y de la

Macedonia búlgara que ocupan servios y griegos.

Solicitar la apertura de negociaciones con las Potencias del Triple Acuerdo.

Un empréstito

Grecia, por mediación de un grupo de banqueros ingleses, emitirá en Inglaterra un empréstito de 100 millones.

Cuerpo de correos

Convocatoria para 733 plazas de 1.500 pesetas. Preparación completa por oficiales del cuerpo y profesores especiales competentes de matemáticas, francés y contabilidad. INTERNOS Y EXTERNOS

HONORARIOS MÓDICOS

Programas y libros para toda preparación. Demás detalles pidanse al director.

Academia exclusivamente postal San Nicolás, 24, principal.—Alicante.

Rafael Costa, impresor, Plaza Monjas, 5 ALICANTE

Exportación de Frutas de Aragón á todos los paises
RAFAEL SALDAÑA ATECA (Zaragoza)

Emulsión Marfil al Guayacol
de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal, de Sosa y Guayacol
Premiada en las Exposiciones de Alejandría y del Tibidabo de Barcelona, con el Gran Premio y Medalla de Oro
Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la Emulsión Marfil al Guayacol y los MILES DE ENFERMOS que HAN CONSEGUIDO SU CURACIÓN con el uso de este medicamento, son la mejor garantía que pueden desear los que tengan necesidad de combatir el ESCROFULISMO, RAQUITISMO, BRONQUITIS CRÓNICAS, TOSSES REBELDES y DEBILIDAD GENERAL. LA EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL engorda y fortalece á los niños, desarrollando su sistema óseo. Es el mejor reconstituyente en las convalecencias, y estimula poderosamente el apetito.
Depósito central Laboratorio Químico-Farmacéutico de P. DEL RIO GUERRERO. Sucesor de M. González Marfil, MÁLAGA. De venta en todas las farmacias de España y América. (Analizada y aprobada por el Departamento Nacional de Higiene de Buenos Aires, República Argentina.)

Turronería
Manos, cara y labios cortados.
Usad la «Glicina Agatángelo» cura
Ya han llegado de la acreditada fábrica que el hijo de A. López tiene en Jijona a su despacho central de esta, situado como en años anteriores en el Pasaje de Amerigo, los exquisitos turrones de Jijona, Alicante, Yema, Nieve, Frutas, Cádiz, Avelana y Guirache como también las ricas peladinas de Alcoy y dulces de varias clases, todo de inmejorable calidad, siendo también los precios reducidísimos para su numerosa clientela y el público en general.
Se confeccionan encargos con toda prontitud, encargándose la misma casa de remitirlos, bien sean para el país o para el extranjero.
No equivocarse, Hijo de Antonio López, Pasaje de Amerigo, Alicante.

La Catalana
LABRADORES, 10
El que desee calzar con gusto y economía, que visite este establecimiento. Se liquidan 10.000 pares de calzado á precios nunca conocidos.
Por 50 pesetas al mes, puede adquirirse una publicación semanal compuesta del periódico El Hogar y la Moda, un «Diccionario Enciclopédico», una historia de España y una novela interesantísima.
Para informes dirigirse á la papelería de Vicente Bañó.

